
 

 

 

西東京市市政モニター 
令和元年度第２回調査結果 

 

●テーマ  

 「西東京市誕生 20周年記念事業」について 【企画政策課】 

●調査目的  

 令和３年１月 21日に、西東京市が誕生してから節目の 20年目を迎える。20周年を記念した事業

の実施に向けた方針の作成にあたり、市民意見を反映させるため。 

●実施期間 ： 令和元年 10月 28日～令和元年 11月 25日 

●登録者数 ： 100人 

●回答者数 ： 72人（回答率 72％） 

 

※割合の表示については、設問に応じて分母が異なること（回答者数又は全回答数）や、

少数点以下第２位を四捨五入して算出しているため、合計が 100％にならない場合があ

ります。 

※自由記述や「その他」の回答については、一部表現を修正・抜粋しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   西東京市 企画部秘書広報課 

令和２年１月 
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（％）

男性 女性 合計 割合

50 50 100

8 12 20 20.0

10 10 20 20.0

10 10 20 20.0

11 9 20 20.0

11 9 20 20.0

11 12 23 23.0

11 12 23 23.0

12 11 23 23.0

12 10 22 22.0

市外 4 5 9 9.0

（％）

男性 女性 合計 割合

35 37 72

3 4 7 9.7

6 8 14 19.4

6 8 14 19.4

10 9 19 26.4

10 8 18 25.0

7 9 16 22.2

10 10 20 27.8

8 7 15 20.8

8 9 17 23.6

2 2 4 5.6

※年代・地域は登録時（平成30年７月）の情報を反映しています。

・北東部…ひばりが丘北・北町・栄町・下保谷・東町・中町・富士町

・中部…北原町・泉町・住吉町・田無町・保谷町

・西部…緑町・谷戸町・ひばりが丘・西原町・芝久保町

・南部…南町・向台町・新町・柳沢・東伏見

北東部

中部

西部

南部

地域

＜市政モニター登録者の属性＞

（人）

全体

年代

18～29歳

30～39歳

40～49歳

50～59歳

60歳～

　　　　　　＜令和元年度第２回調査　回答者の属性＞

地域

北東部

中部

西部

南部

市外

年代

全体

（人）

60歳～

50～59歳

40～49歳

30～39歳

18～29歳
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問１ 市内にお住まいの方にお聞きします。西東京市にはどれくらいお住まいですか。 

全回答数（件）68 

回答者数（人）68 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　１年未満 0 0.0 6

②　１年以上５年未満 8 11.8 5

③　５年以上10年未満 15 22.1 3

④　10年以上20年未満 16 23.5 2

⑤　20年以上30年未満 10 14.7 4

⑥　30年以上 19 27.9 1

「⑥30年以上 19件（27.9%）が最も多く、次に「④10年以上 20年未満 16件（23.5%）」

が多かった。 
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問２ 市内にお住まいの方にお聞きします。今後も西東京市に住み続けたいと思いますか。 

 

全回答数（件）69 

回答者数（人）69 

 

 

 

【その他】 

 住みやすい地だと思う。 

 よくわからない。この先、環境・治安がわるくならなければ住みたい。 

 ハローワークの求人数が多摩地域有数 

 都内のほとんどの場所が 1000円札１枚で往復可能 

 地域活動が豊富 

 今後、家族が増えたときに引っ越しを検討するかもしれない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　とても思う 26 37.7 2

②　まあまあ思う 38 55.1 1

③　あまり思わない 2 2.9 3

④　全く思わない 0 0.0 4

⑤　その他 2 2.9 3

「②まあまあ思う 38件（55.1%）」と「①とても思う 26件（37.7%）」を合わせて回答者の 

９割以上が、今後も西東京市に住み続けたいと回答した。 
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問３ 問２で「①とても思う」「②まあまあ思う」と回答した方にお聞きします。 

   引き続き住み続けたいと思う理由を教えてください。 

全回答数（件）201 

回答者数（人）65 

 

 

【その他】 

 道路がキレイ。 

 とりあえず、他に住む手立てが現在ない。 

 あちこちに畑があり、産直の野菜や花が手に入るところが気に入っている。 

 ゴミを出さない工夫。再生（リサイクル等）などに熱心なところ。 

 高齢の親のコミュニティーが出来ているので、このまま住み続けたい。 

 ふるさとだから。 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　まわりに緑や公園が多い 39 60.0 1

②　子育て支援や教育が充実している 10 15.4 8

③　医療・保健の体制が充実している 10 15.4 8

④　福祉が充実している 6 9.2 11

⑤　スポーツや文化・芸術を楽しめる 12 18.5 6

⑥　通勤・通学に便利である 35 53.8 3

⑦　買い物に便利である 38 58.5 2

⑧　街並みや景観、雰囲気がよい 17 26.2 4

⑨　防犯・防災の面で安心できる 16 24.6 5

⑩　隣近所とのつきあいがよい 11 16.9 7

⑪　その他 7 10.8 10
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 土地を保有しているため 

 海や大河川から離れており、山や崖がない地域である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「① まわりに緑や公園が多い 39件（60.0%）」が最も多く、次に「⑦買い物に便利である 

38件（58.5%）」が多かった。 
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問４ 問２で「③あまり思わない」「④全く思わない」と回答した方にお聞きします。 

   引き続き住み続けたいとは思わない理由を教えてください。 

全回答数（件）16 

回答者数（人）4 

 

 

【その他】 

 合併したのに、よい実感がない。政府に迎合していい顔をしただけで市の改革になっていない。 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　まわりに緑や公園が少ない 3 75.0 1

②　子育て支援や教育が充実していない 2 50.0 3

③　医療・保健の体制が不足している 0 0.0 10

④　福祉が充実していない 2 50.0 3

⑤　スポーツや文化・芸術を楽しめない 3 75.0 1

⑥　通勤・通学に不便である 1 25.0 6

⑦　買い物に不便である 1 25.0 6

⑧　街並みや景観、雰囲気がよくない 1 25.0 6

⑨　防犯・防災の面で不安がある 2 50.0 3

⑩　隣近所とのつきあいがよくない 1 25.0 6

⑪　その他 0 0.0 10

「①まわりに緑や公園が少ない３件（75.0%）」と「⑤スポーツや文化・芸術を楽しめない３件

（75.0%）」が最も多かった。 
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問５ 市外にお住まいの方にお聞きします。どうすれば西東京市に住みたいと思いますか。 

（自由記載） 

 

 子どもからお年寄りまで、住みやすい街のアピールをもっとすること。 

 

 西武新宿線沿線に力を入れないとダメだと思う。あとは、住宅地の道路整備。商店街の活性化。 

 

 マンションの増設で市税は増えたかもしれませんが、住環境の改善になっていない。 

 

 保谷高校の近くにコンビニか、飲食店があれば良い。イベント時、大変に不便。 

 

 税金・家賃が安い。 

 

                           ♪ 

                      ♪ 

 

                    ♪        ♪ 
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問６ 市では、平成 13年１月 21日の合併以来、１周年、３周年、10周年の際に記念事業

を実施しています。過去に記念事業を行ったことを知っていますか。 

 

全回答数（件）72 

回答者数（人）72 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　知っていた 7 9.7 2

②　知らなかった 65 90.3 1

回答者の９割が「②知らなかった」と回答した。 
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問７ 問６で「①知っていた」と回答した方にお聞きします。 

   過去に行った記念事業の中で、印象に残っている事業がありますか。 

                          

全回答数（件）７ 

回答者数（人）７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　ある 3 42.9 2

②　ない 4 57.1 1

過去に記念事業を行ったことを知っていたと回答した人のうち、５割以上の人が「②ない」と回答

した。 
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問８ 市では、10周年の記念事業で、市民の皆さんと一緒に、市のマスコットキャラクタ 

ーを制作し「いこいーな」が誕生しました。西東京市マスコットキャラクター「いこ 

いーな」のことを知っていますか。 

全回答数（件）72 

回答者数（人）72 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　知っている 59 81.9 1

②　知らない 13 18.1 2

回答者の８割以上が「①知っている」と回答した。 
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問９ 西東京市マスコットキャラクター「いこいーな」は、市民に知られていると感じますか。 

 

全回答数（件）72 

回答者数（人）72 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　多くの人に知られている 12 16.7 3

②　まあまあ知られている 31 43.1 1

③　あまり知られていない 20 27.8 2

④　全く知られていない 3 4.2 5

⑤　わからない 6 8.3 4

「①多くの人に知られている 12件（16.7%）」と「②まあまあ知られている 31件（43.1%）」

を合わせて、回答者の約６割が「知られている」と回答した。 
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問 10 市では、「健康でいること 健康になること」を地域で応援できるまちを目指してい 

ます。市が誕生して 20周年を迎えますが、これから必要と思われることをお聞きし 

ます。 

                               全回答数（件）254 

                            回答者数（人） 72 

 

 

【その他】 

 緑を豊かにし、ココロも豊かにできる環境。 

 最低限の道路整備、特に西武線の踏切による渋滞の解消 

 駅を中心とする街づくり 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　個人の健康 32 44.4 2

②　人とのつながり 18 25.0 9

③　教育環境の充実 22 30.6 7

④　住環境の充実 32 44.4 2

⑤　高齢者への対応 29 40.3 4

⑥　子育て世代へのサービス充実 26 36.1 6

⑦　子どもに対するサービス充実 19 26.4 8

⑧　福祉サービスの充実 33 45.8 1

⑨　まちの魅力向上 28 38.9 5

⑩　経済の活性化 13 18.1 10

⑪　その他 2 2.8 11

「⑧福祉サービスの充実33件（45.8%）」が最も多く、次に「①個人の健康32件（44.4%）」

と「④住環境の充実 32件（44.4%）」が多かった。 
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問 11 20周年記念事業を実施するにあたり、どのようなことを重視するべきだと思いま

すか。 

全回答数（件）170 

                             回答者数（人）71 

 

 

【その他】 

 予算を明確にする。 

 事業の趣旨、目的や予算を明確にする。 

 老人の生きがいに関すること。 

 歴史を振り返るのも大事ですが、それに興味を示す人はどの程度いるのか。イベントも開催し

て出店や催し物をみつつ、歴史を振り返えられるブースも見られるというような感じのイベント

があると良いと思った。 

 西東京市らしい、季節を感じられて都市の生活ができる街づくり。無理に都会に憧れないで、

田舎らしい街をアピールした方がいい。都市の生活もできる田舎がいい。 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　単発で終わらせない継続的な効果 37 52.1 1

②　市民参加・市民同士のつながり 22 31.0 3

③　地域振興 22 31.0 3

④　健康づくり 15 21.1 6

⑤　環境への配慮 15 21.1 6

⑥　地域に愛着がわく取組 31 43.7 2

⑦　20年間の振り返り 4 5.6 9

⑧　市の魅力の発掘・発信 19 26.8 5

⑨　その他 5 7.0 8
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 東伏見下野谷遺跡公園辺りの木々を伐採しすぎて、伐採した以上の木を植えるべき。緑がな

ければ西東京市の魅力はほぼない。 

 他の街から西東京市へ買い物に来る人はいないが、公園や緑を求めている。東伏見公園の長

い滑り台は都心の方がわざわざ来ていると聞き、そこではじめて西東京市を知ったと何人かに

言われました。しかし、東伏見公園は駐車場が無いから不便だと言われている。 

 少ない財政の予算を有効に使ってほしい。イベントとか一部の人だけに使うのではなく、市民

生活に生かせる施策を考えてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①単発で終わらせない継続的な効果 37 件（52.1%）」が最も多く、次に「⑥地域に愛着がわ

く取組 31件（43.7%）」が多かった。 

Pa-sennto 
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問 12 具体的にどのような事業に関心がありますか。 

     

全回答数（件）135 

回答者数（人）70 

 

 

【その他】 

 高齢者、特に男子は妻以外の人と会話がなく寂しい。 

 どれも関心がない。 

 西東京市全体に言えるのは道路がせまく、子どもや高齢者にとって危険な道が多い。渋滞の

緩和など道路整備などを考えることが、これからの西東京市の発展につながると思う。 

 新たな制度（福祉・健康等）を設け、以後も継続する。 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　20周年を記念するシンボル事業

　　（記念式典、シンボルマーク、キャッチフレーズ等）
8 11.4 5

②　20周年を祝い楽しみ交流する事業

　　（市民まつり、スポーツまつり等）
47 67.1 1

③　市民等が企画・実施する事業 16 22.9 4

④　市内大学、多摩六都科学館、関係機関等と連携し実施する事業 34 48.6 2

⑤　市の歴史を振り返る事業
　　（市勢要覧など資料や写真の展示会等）

6 8.6 6

⑥　企業、団体等が主催する記念事業

　　（記念イベント等）
20 28.6 3

⑦　その他 4 5.7 7
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 20周年を記念する歌、あるいは市の歌をコンペ実施する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「②20周年を祝い楽しみ交流する事業（市民まつり・スポーツまつり等）47件（67.1%）」が最

も多く、次に「④市内大学、多摩六都科学館、関係機関等と連携し実施する事業 34 件

（48.6%）」が多かった。 



西東京市市政モニターR1-2 

 

- 17 - 

 

問 13 具体的にどのような分野の事業に参加したいと思いますか。                

全回答数（件）151 

回答者数（人） 70  

 

 

 

【その他】 

 街の活性化について 

 20年間の振り返り 映像・写真による記録展 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　健康づくり 26 37.1 2

②　文化・歴史・芸術 25 35.7 3

③　スポーツ 19 27.1 4

④　環境 19 27.1 4

⑤　グルメ 29 41.4 1

⑥　子育て・教育 16 22.9 6

⑦　防犯・防災 16 22.9 6

⑧　その他 1 1.4 8

「⑤グルメ 29件（41.4%）」が最も多く、次に「①健康づくり 26件（37.1%）」が多かった。 
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問 14 市では、市の誕生を記念したシンボル事業として、記念式典の開催を検討していま

す。どのような内容であれば、記念式典に参加してみたいと思いますか。 

                                

 

【芸能人・著名人などの招致】 

 市に縁のある芸能人・著名人をイベントに招致（9件） 

 芸能人・著名人を招致した音楽関係イベント（3件） 

 芸能人・著名人を招致したお笑いライブ（2件） 

 芸能人・著名人を招致した講演会（6件） 

 芸能人・著名人を招致したその他イベント（7件） 

 

【イベント】 

 模擬店等の近くで野外実施 

 骨董市 

 体育祭 

 フリマなどを含むお祭り 

 こもれびホールでコンサート 

 コンサート（２件） 

 音楽祭（２件）・演奏会など 

 ゲームやスタンプラリー（２件） 

 堅苦しい講演などではなく、小・中学生や市内で活動している方に西東京市の歴史にちなん

だ演劇や発表をしてもらうなど、気軽に立ち寄れるものが嬉しい。また、キャラクターがいるな

ら、一緒に防災や避難訓練の練習をするイベントなど。 

 子どもがいるので、小さい子どもも楽しめることがあればブースなど参加したいと思う。 

 子どもが楽しめるイベント 

 防災訓練体験 

 過去の歴史から市の特徴を知る。スポーツの機会を増やす。 

 西東京市を知ることができるクイズ大会 

 幼児から老人まで幅広い年代層が参加可能な、スポーツ・娯楽の祭典 

 映画祭・フリーマーケットなど広く市民が参加しやすいイベント 

 記念植樹 

 西東京市の歴史についての講演会（①田無・保谷時代の西東京 ②近隣市町村との歴史的

つながり） 

 全国的に知名度をあげるようなイベント 

 フードフェス 

 キャンプフェス 

 屋台や出店 市民参加型 
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【その他】 

 地産地消の食文化 

 参加してみたい 

 ノベルティの配付 

 市内には無人販売をする農家さんがいて、その方々に長年の野菜作りの楽しさ、厳しさを通し

て住み続けてきた思いを語ってほしい。 

 記念祭典をしなくてもいいと思うので、何もない。イベントより、記念祭典という名で、街灯を増

やして明るくしてほしい。東伏見の川沿いの歩道が真っ暗すぎて危険。実際にしばらく前に事

件もあり、治安も心配。 

 シャッター通りの復活対策 

 魅力的な特典 

 出身者、ゆかりのある人の文化的な作品。アニメーションスタジオや漫画家の記念作品など。 

 SDＧｓを宣言できる都市になってほしい。 
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問 15 記念事業全体に関して、盛り上がるための工夫・アイディア等があれば、教えてく

ださい。 

 

【周知・PR】 

 西東京市の存在が（関東地方、東京都内でも）あまり知られていないように思う。テレビや雑

誌などにももっと取り上げてもらうように、アピールしたら良いと思う。 

 市民への周知徹底 

 駅や地域のお店等、日常生活で目につくところに記念事業に関するお知らせを掲示する。 

 アドバルーンで広報 

 積極的にメディアに発信する。 

 ロケ地として誘致して、街を知ってもらう。 

 メルマガ（SNS）の配信、田無駅・ひばりヶ丘駅などへイベント案内の広告（チラシ）など、ケー

ブルテレビの活用。 

 テレビ番組誘致 

 １にも２にもまず知ってもらうことが大事だと思う。広報・パンフレット・FMラジオを使っての宣

伝。 

 SNS連動 

 

【気軽に参加できる】 

 開催場所にもよるが交通の便が悪いと行きたくても行けない。はなバスを単に駅と市役所を結

ぶのではなく、住宅地の巡回をするなど、イベントの日は無料送迎にして、子どもから高齢者ま

でみんなが集まりやすい工夫がほしい。 

 皆が気軽に参加出来るような催しの開催。 

 

【イベントの開催】 

 公園、校庭緑化の推進をうたったイベントを実際に校庭で行う。 

 住民参加型のイベントを商業施設にて行う。今人気のキャラ等で、市内の宝探しのようなもの

は楽しいのでは。今の母親は皆電動自転車なので、意外とフットワークは軽い。小回りもきく。 

 市内のグルメをお得に堪能できる場を設けるのはどうか。自宅から遠く、通勤や買い物で行く

機会がない地区のグルメを発見し手軽に頂けたら市の魅力の PRになると思う。 

 市が市としてした方がいいことをするのか、市民が楽しめることをするのか、どちらに重点を置

くのか決めたら良いと思う。市民としてはお祭りのように出店がでて家族で遊びに行きたくなる

ようなイベントを開催したほうが嬉しい。という方が多いと思う。 

 市で活躍しているプロ・アマの音楽家にこもれびホールで演奏してほしい。 

 田無タワーを、エッフェル塔のように定時、５分間、シャンパンフラッシュできれいに瞬かせるのも

良いかと思う。いこいの森公園で、だれでも参加できる競技のミニオリンピックも面白いと思う。 

 グルメが１番集客できる。いこいの森で開催された市民まつりをもっと規模を大きくした感じ。 
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 知名度の高い著名人を呼ぶと関係ない人が来るので、ほどほどの知られた著名人を呼ぶこ

と。まずは集まってもらわないと始まらない。もしくは参加したくなるようなイベント、親子で行う

作業・スポーツ。高齢者参加型の防犯イベント、災害対策イベントなど。 

 20周年記念あるいは市の歌をプロにより斉唱する。 

 祭りの開催 

 以前 10周年のときに、オケ付の合唱組曲を歌い、大変感動した。また、同じような企画があれ

ば良い。 

 いこいの森スケボーパークでのイベント 

 お芝居・落語・音楽会など 

 周辺自治体も含めた地元のアーティストによる芸術祭を同時開催 

 お祭りのような食べ物の屋台や、ゲームとかあれば、大人も子ども集まるかと思う。 

 QRコードを街中にばらまいて西東京市全体を利用した謎解きゲームイベント 

 住民それぞれの徒歩数分圏内でイベントが行われていると良いと思う。 

 

【地域・学校との連携】 

 学校と地域の連携。コミュニティスクールの立ち上げ。 

 市内の保育園児・幼稚園児・小・中学生が参加（出演？）すれば、保護者も観に来られるので

はないかな？と思う。 

 市内の各小・中学校ごとにイベント等を企画して、芸術や文化や学校の取り組みなどの発表を

行う場を設けることで、日頃、学校と関わりが少ない方々へ知ってもらうことと、子どもたちも積

極的に記念事業に関わる体験をしてもらう。 

 

【その他】 

 人気お笑い芸人のポスターで喚起する 

 西東京市出身の有名人の参加 

 企業の試食会 

 高齢者の体力を測定してほしい。 

 市の歌・音頭を作ってみてはどうか。 

 告知を大々的にして皆が知った上で参加の有無を選べるシステム。 

 若者が簡便に起業できる仕組みの導入 

 1月 21日（この日に誕生された方・結婚された方など）にご縁のある方（市民）を募集して、

記念式典にご参加いただく。その方の関係者の参加が期待できる。 

 田無駅前やひばりヶ丘駅前などでお祭りがあれば、みんな楽しめてお祝いムードも高まると思う。 

 AR活用 
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問 16 記念事業全体に対して自由なご意見をお聞かせください。 

 

【参加しやすく】 

 気軽に参加 

 働いていると、参加できなそう。（時間など） 

 小学生の子がおり、低学年からでも分かるような内容だと、親子で話したり興味をもって参加

出来て、住んでいる地域について考えたり思いを持つことができるといい。 

 市民が参加しやすいテーマの設定が必要 

 市民が参加しやすい事業 

 基本はこもれびホールが中心となると思うが、離れている方も楽しめるよう、場所を持ち回りに

するなど、まんべんなく様々な方が楽しめるものになると良いと思う。 

 目的とコンセプトの明確化、市民への発信、誰もが気軽に参加できるイベント。 

 市民みんなが参加できる日程 

 

【記念・記憶に残るものを】 

 記憶に残るようにするためには、何か残るものを作れるといいのかもしれない。手形スタンプや

写真として残せるとか。 

 記念に残るようなことが行えればいいなと思う。 

 予算面で問題かと思いますが、記念式典を簡素化し「各世帯に記念品」 

 記憶に残るようなイベントになると良い。 

 どうせやるならしょぼくない形にしてほしい。スベるくらいならやらないでほしい。 

 

【PR・周知】 

 市内の名所を PR 

 短期間ではなく１年単位で行事があれば多くの市民に周知できると思う。 

 西東京市内を活動拠点としている、活動団体（非営利・営利に関わらず）の積極的なイベント

等への参加。活動内容のアピールや市内の文化や芸術といった取り組みをさらに活性化させ

ることに繋げるため。 

 西東京市そのものの認知度が今ひとつかと思う。地方ならともかく、同じ都民にすら知られて

いないことがあり、とても残念。20年というお祝いをするとともに、西東京市の認知度を上げる

きっかけとなるような企画をやっていただけたらと思う。 

 

【魅力発信】 

 みんなで西東京の魅力を掘り起こしたい。旧田無市と旧保谷市とのつながりが出来ていない。

まだまだ分裂している感がぬぐえない。田無の人たちにひばりが丘に、保谷の人に田無の方に

出かけていってもらいたい。もっと西東京市として一丸となって盛り上げたい。 

 西東京市名産のキャベツを使った料理祭りで、みんなが食べ歩きできるようにしたり、もっと西

東京市の良さが伝わるようなイベントを考えると良いと思う。 
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 記念植樹（があるかは別として）など、自分の名前が残せるような何かを発信して、ふるさと納

税を集めてはどうか。 

 やるなら、地方面の方々にも西東京市の魅力を伝えられるようなものにしてほしい。 

 地域コミュニティの活性化につながる事業を期待したい。 

 

【ムダなく】 

 経費をあまりかけずに、アイディアでアピールできたらよい。 

 貴重な税金を無駄なイベントに使うのではなく、生きるお金（生かせるお金）として活用いただ

きたい。市民の人たち（特に立場の弱いお年寄りや子どもたちが）が安心安全で暮らせる街

づくりの予算に充ててほしいと願う。 

 式典のための式典も市としては行わざるを得ないと思うが、形式的な部分は、簡素に経費をか

けずに行うべし。 

 成人式でしょうか。これからの発展が期待できる内容であってほしい。新鮮な野菜が身近にあ

り、通勤や通学にも便利な立地を活かしてより住みやすい街になる期待感を持ちたい。 

 

【その他】 

 記念事業及び式典は税金の無駄遣いで必要ない。その予算を他の事業の充実にまわしてほ

しい。特に小・中学校教育の充実、少人数学級を実現するため正規の教職員を増やす。 

 歴史を振り返らなきゃいけないという建前があるかと思うが、集客効果を第一に考えたほうが

いいと思う。 

 景気回復には若者の斬新なアイデアが必要。積極的に補助金を出すなどして、シャッター通り

を活性化してほしい。 

 行政のお手盛りでないもの 

 市内で日常的に活動している諸団体から幅広く意見を求め、市民本位・市民参加のセレモニー。 

 偉い方の挨拶や過去を振り返るのは NGで市民ファーストで事業を開催してほしい。 

 その時その時だけの事業（単発）で終わらせてほしくないと思う。 

 市の特徴、印象が薄い。市にゆかりのある人を起用するとか考えてほしい。 
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問１ 市政モニターに参加してどうでしたか。 

全回答数（件）75 

回答者数（人）71 

 

 

 

【その他】 

 ひばりが丘という外れたところに住んでいるせいか行政に近い感覚がない。行政はもっとひば

りが丘にも進出してきて欲しい。 

 市でどういったアンケートを取っているのかを知ることが出来て楽しかった。 

 テーマを決めずに自由に意見を提案できるようにしてほしかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　市政に興味がわいた 31 43.7 2

②　知らなかった制度を知ることができた 32 45.1 1

③　あまり変わらない 9 12.7 3

④　その他 3 4.2 4

市政モニターへのご協力ありがとうございました。 

調査も残りあと１回となりました。今後の参考にさせていただくため、これまでのモニターを 

振り返ってのご意見・ご感想を教えてください。 

「②知らなかった制度を知ることができた 32件（45.1%）」が最も多く、次に「①市政に興

味がわいた 31件（43.7%）」が多かった。 
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問２ 今後、市政モニター以外で市政に参加したいと思いますか。 

 

全回答数（件）71 

回答者数（人）71 

 

 

【その他】 

 体力的にもなかなか参加といっても難しいのでこのようにネットなどで参加出来る行事や市政

があれば良いと思う。 

 内容次第で 

 分からない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　参加したいと思う 26 36.6 2

②　できれば参加したいと思う 32 45.1 1

③　あまり思わない 8 11.3 3

④　参加したくない 1 1.4 5

⑤　その他 4 5.6 4

「① 参加したいと思う 26件（36.6%）」と「②できれば参加したいと思う 32件（45.1%）」 

を合わせて、回答者の８割以上が「参加したい」と回答した。 
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問３ 平成 30年度に実施した調査テーマについて教えてください。 

 

１．『東京 2020オリンピック・パラリンピック競技大会』について 

全回答数（件）72 

回答者数（人）72 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　適当であった 44 61.1 1

②　あまり関心がなかった 22 30.6 2

③　興味がなかった 6 8.3 3

「① 適当であった 44件（61.1%）」が最も多かった。 
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２．『子育て支援』について 

全回答数（件）72 

回答者数（人）72 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　適当であった 51 70.8 1

②　あまり関心がなかった 13 18.1 2

③　興味がなかった 8 11.1 3

「① 適当であった 51件（70.8%）」が最も多かった。 
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問４ 令和元年度に実施した調査テーマについて教えてください。 

 

１．『西東京市 Web（市ホームページ）』について 

全回答数（件）72 

回答者数（人）72 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　適当であった 52 72.2 1

②　あまり関心がなかった 16 22.2 2

③　興味がなかった 4 5.6 3

「① 適当であった 52件（72.2%）」が最も多かった。 
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２．『西東京市誕生 20周年記念事業』について 

全回答数（件）72 

回答者数（人）72 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　適当であった 36 50.0 1

②　あまり関心がなかった 29 40.3 2

③　興味がなかった 7 9.7 3

「① 適当であった 36件（50.0%）」が最も多かった。 
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問５ 今後どのようなテーマに参加したいと思いますか。 

全回答数（件）118 

回答者数（人）70 

 

 
【その他】 

 歴史や文化、もっとアピールしていいと思う。 

 市民生活の充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　健康・福祉関係 32 45.7 1

②　子育て・教育関係 32 45.7 1

③　スポーツ関係 16 22.9 4

④　環境保全やごみ関係 27 38.6 3

⑤　その他 11 15.7 5

「① 健康・福祉関係 32件（45.7%）」と「②子育て・教育関係 32件（45.7%）が最も多 

かった。 
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問６ 問５の回答について、具体的な内容を教えてください。 

 

【教育・子育て】 

 現在の小・中学校の一学級の人数 40人を全学年 35人にするようにしてほしい。杉並区な

どでは区の予算を使って少人数学級の導入を実現しているようだ。 

 神戸市のように小学校の教員たちの間でいじめが起きているなどとんでもない状況にならないよ

うに十分に配慮してほしい。そのためには、小・中学校の正規の教員を質・人数ともに充実をはか

れるように、予算を使ってほしい。子ども達の教育の充実こそ、将来の西東京市のためになるもの

だ。 

 インターネット教育・在宅授業 

 ベットタウンとしてよいところなので、子育て支援に力を入れてほしい。 

 教育関係の提案（魅力ある博物館など） 

 コミュニティスクール 

 市立小学校の教諭の資質についてなど。 

 

【道路・交通】 

 駅前や主要道路の整備だけでなく、それに続く市道の整備もしてほしい。 

 ひばりヶ丘駅南口から、ひばりが丘団地に続く中原通りは道幅がとてもせまくカーブが多くて

見通しも悪くてとても危険。 

 路線バスの本数が多く、その他の自動車・自転車・歩行者も多くて、早く何とか対策をしてほしい。 

 沿道の古い家や空き地に新しい建築物ができる時もそのまま道路ぎりぎりに新しい建物ができあ

がってしまう。そのような機会をとらえて、セットバックしてもらって道路を広くする対策などをぜひと

ってほしいと思う。 

 道路環境を良くする具体的な施策を行ってほしい。 

 交通渋滞の解消の提案 

 

【健康・福祉】 

 福祉に関するイベントがあれば参加したい。 

 益々高齢化していく時代。健康寿命をいかに延ばすかは生きがいや経済面に於いても重要な問

題と思います。病気にならない生活習慣をサポートする枠組みなどに今後も取り組んでほしい。

（例）町名ごとにプログラムし、健康チェック、運動などの行動表を作り、３か月ごとに保健師さん

に提出しアドバイスをもらうなど。（クセがないと、なかなか続かないので） 

 子育て支援も大切ですが、高齢の親を抱えて働いている世代もいる。高齢者が１人でも安心し

て暮らせるよう、交通弱者、買い物弱者を減らす施策をお願いしたい。 

 しゃきしゃき体操（スタンプを押す。30回～50回でおめでとう賞のプレゼン等） 
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【環境・ごみ】 

 今年西東京市内で引っ越しをした。その際に粗大ごみの処分などで、プランターの無料引き取

りなどリサイクルがあることを市報で知った。エコセンターがあることも初めて知った。環境保全

やごみのリサイクルなどをもっと知りたいと思ったし、市民の方にも知ってもらいたいと思ったの

で。 

 今年 10月に改正されたゴミ収集方法について、一方的に決定され、なおかつ不便になったよ

うに感じる。事前のモニター収集をされなかったことが、疑問に感じる。 

 分別やごみ削減に対する意識調査。資源ごみの出し方が変わったことは認識しているが、市全

体での課題や取組については知らないため。 

 老人向けの簡単な体操を教えてもらう会や、ごみの分別がなぜ必要なのか、どう処理されてい

るか等、教えてもらえるとうれしい。 

 ゴミの分別への意識調査 

 

【防犯・防災】 

 防災関連に興味がある。 

 西東京市は降り込め詐欺の被害率がダントツ TOP というくらいの高齢地区であるが、近年、

若い世代のファミリー層が多くなっているように感じるので、もっと子育て支援に力を入れるべ

き。 

 想定外の雨量災害が続く中、石神井川が心配。何か対策をお願いしたい。 

 各地で集中豪雨で被害が多発したが、実際に西東京市で被害にあった場合、避難所は近所

ではなく、自宅にいることになると思う。高齢になると難しくなると思う。 

 最近、子どもの防犯についていろいろと考えることが多くなったので、参加したいと思った。 

 

【施設】 

 市内では宅地開発は多くあって、住居が増えていますが、介護施設にしてくれると助かるので。

子どもの遊べる屋内施設も。 

 

【その他】 

 西東京市として市民が一体化出来るようなテーマがあると良い。西武新宿線沿線と池袋線沿

線の住民が一つとなれるように市が音頭を取れると良いと感じている。 

 高齢者、男子・女子同士が役所で団体旅行を計画してほしい。 

 市の歴史をもっとアピールしていいと思う。市民まつり等でも実際に縄文時代体験として当時

の服装や食事の試食ができたら貴重。 

 中高年のスポーツにも力を入れて頂きたい。生活習慣病を防ぐためにも、人との繋がりも期待

できるような活動、例えばハイキングや登山を企画するなど。 

 5Gの展開等でこれから飛躍的に世界や、暮らしの仕組みが変化していくと思う。古い考え、や

り方に拘らずどんどん新しい考え方、やり方を取り入れていってほしい。アンケートに答えるの

楽しかったです。ありがとうございました。 
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 経済 

 シニア向けのスポーツ大会（70歳以上等）。外に出て交流をしている方は 75歳を過ぎてもと

ても元気。そのために 1 ヶ所にかたまらず、多くの方との交流が出来ればいいかと思う。 

 市が活性化するための提案 

 転勤族の経験からいろいろな土地にて生活してきた。広い視野にて提案できると自負している。 

 創業や事業継承に関わる内容 

 市政に対して、全く無関心なことを実感した。 

 市による SDGｓへの取り組みなどいくつかのテーマをセットして積極的に取り組むなどその取

り組みの市民への広報 

 文化面での充実が足りない気がします。かつては、現在の国立民族学博物館の前身となる施

設があったと聞いている。なぜ作られなかったのか。とても残念。図書館しかり、公民館しかり。

市外の方も通ってみたくなるような施設の充実をお願いしたいと思う。 

 活気のある街づくりには人との関わりが大切だと思います。人と関わり合うのにはエネルギー

が不可欠なので個々の健康も大切だと思う。もちろん子ども・孫たちへの未来のために環境も

大切だと思います。全てのひとが笑顔で安心して過ごせる街になるために何をすべきかみんな

で考えていけたらいいと思う。 

 歩け歩け運動（史跡めぐり） 

 童謡や唱歌の有名でなくても上手な人のステージ（歌を聞きたいと思う） 

 文化的催し 

 講演会 

 



 

 

 

こちらもチェック！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西東京市 PR親善大使 
市の魅力を幅広く情報発信し、市に関心と愛着を持ち、かつ、活力や魅力ある“まち”にしていく 

ために、PR親善大使を設置しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【JUN SKY WALKER（S） 令和元年 10月 29日任命】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【棟朝銀河さん 令和元年 11月 10日任命】 

 

プロフィール 

出身が西東京市で、市内の谷戸第二小学校を卒業 

現在は、セイコー社員で、過去の大会では、皆様の記憶

に新しいリオオリンピックでは 4位入賞、2017年世界

選手権では、団体銅メダルという輝かしい成績を残し、

トランポリン競技を牽引している選手です。2019年世

界選手権シンクロ種目にて金メダルを獲得、現在も活

躍中。 

 

プロフィール 

1980 年に結成。1988 年のデビューから 31 年目を迎えた 4 人組ロックバンドです。（2019 年

現在）メンバーは、ボーカルの宮田和弥（みやた かずや）さん、ドラムスの小林雅之（こばやし まさ

ゆき）さん、ギターの森純太（もり じゅんた）さん、ベースの寺岡呼人（てらおか よひと）さんです。 

 



 

 

 

 

                   【森薗美咲さん 令和元年11月10日任命】 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【赤木真二さん 令和元年 11月 25日任命】 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

【森薗政崇さん 令和元年 11月 25日任命】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

プロフィール 

出身が西東京市で谷戸小学校を卒業 

現在は、TOP名古屋に所属し、国内

最高峰の T リーグにトップ選手として

参戦し、現在も活躍中。 

 

プロフィール 

保谷市生まれ、西東京市在住。現、一

般社団法人日本スポーツプレス協会

代表理事。記録としての写真にとどま

らず、物語のあるスポーツ写真を追求

している写真家。 

日本を代表する「サッカー通」フォトグ

ラファーでもある。 

 

プロフィール 

出身が西東京市で、市内の谷戸小学

校を卒業、現在は、岡山リベッツに所

属し、T リーグに参戦しながら、ITTF

ワールドツアーにも参戦し、トップ選手

として活躍中。 

 



 

 

 

 

                        【林家久蔵さん 令和元年 12月 21日任命】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【完熟フレッシュさん 令和元年 12月 21日任命】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

プロフィール 

出身が保谷市（現西東京市）下保谷で、市内の保

谷第一小学校、青嵐中学校を卒業、早稲田大高等

学院、早稲田大理工学部数学科を卒業、1992年

落語家初代林家木久蔵師に入門、同年「久蔵」と

なり前座入り、1995年二ツ目昇進、2006年に

真打昇進し、現在はパワフルな落語のほかに、講

演（交通安全、防災、健康、）、司会、ナレーター、役

者、DJ、家庭教師など…全国で活躍中！ 

現在、東京都小学校 PTA協議会厚生副委員長、

文京区大塚青少年健全育成会常任委員、文京区

立大塚小学校避難所運営協議会会長。 

 

プロフィール 

池田 57CRAZY（いけだ ごな くれ

いじー）さんと池田レイラ（いけだれい

ら）さんの、西東京市にゆかりのある

親子コンビ。ワタナベエンターテインメ

ントに所属。テレビ、ラジオ、イベントな

ど幅広く活躍。M-1 グランプリにアマ

チュアとして出場、2016年は 3回戦

まで進出、2017 年は準々決勝まで

進出。2017 年の M-1 グランプリで

は「ベストアマチュア賞」に選ばれる。

レイラさんは、市内の小学校を卒業

し、皆様の身近な存在であり、現在、

テレビ等で活躍中。 



 

 

 



 

 

 

 

西東京市 


